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The mineralization of cellulose was examined in mono and cocultures of marine anaerobic bacteria (cellulolytic
bacteria, fermentative non-cellulolytic bacteria and methane-producing bacteria). These studies displayed interactions
between these groups of microorganisms: inhibition relationships (inhibition of methanogens during active growth of
fermentative bacteria) and syntrophic relationships (growth of fermentative non-cellulolytic bacteria depended on
metabolites produced by cellulolytic bacteria; increased in rate of cellulose hydrolysis in presence of fermentative non-
cellulolytic bacteria; interspecies H sub(2) transfer reaction between fermentative bacteria and methane-producing
bacteria)., Des expériences de cultures mixtes simplifiées associant différents types de bactéries anaérobies d'origine
marine, susceptibles d'intervenir dans la minéralisation de la cellulose (bactéries cellulolytiques, bactéries fermentatives
non-cellulolytiques et bactéries méthanogènes), ont été effectuées. Ces études ont permis de mettre en évidence à la
fois des phénomènes d'inhibition (inhibition de la souche méthanogène en présence d'un développement important des
souches fermentatives) et des phénomènes de synergie (utilisation par la souche fermentative non-cellulolytique de

metabolites produits par la souche cellulolytique ; accélération de l'hydrolyse de la cellulose en présence de la souche fermentative non-
cellulolytique ; transfert d'hydrogène interspécifique entre les souches fermentatives et la souche méthanogène).
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